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インターン生と国会へ 

学校給食用牛乳の放射

能測定を町田市が開始 
 

議会が再三求めた、牛乳を含めた学校給食

（の食材）の放射性物質の含有量測定を町田

市が実施することになりました。 

＊再三（６月議会の健康福祉常任委員会の請

願付帯決議、９月議会の本会議決議、12 月議

会の住民請願採択・・・・いずれも全会一致） 

 まずは、牛乳と米を始めとする頻度の高い

食材をピックアップし、外部の検査機関に委

託して測定する方法を取ると発表していま

す。１月 11 日分から月に２回採集し、それを

１週間後にＨＰで公表するとしています。 

 また、給食（１食分ごと）の測定は、新年

度４月分から測定するとしています。これら

が順調に実施されると、当初、議会が課題と

したことが一歩実現したことになります。 

給食用牛乳の放射能測定問題 

 
 私が測定検査機関のたんぽぽ舎（放射能汚

染測定室）に町田市の学校給食用牛乳の測定

依頼を行い、最初に放射性セシウムを検出発

見(2011.9)したものです。 

そのことから、学校給食の汚染調査が全国 

的な課題になってきました。写真は、試食

（2011.6 撮影、もちろん有料です）が気軽に

出来ていた時代のものです。 
次の写真は、たんぽぽ舎の山崎久隆先生に

セミナーで講演して頂いた時(2011.8)の写真

です。 

 

町田市の測定実施の課題 
 私がかねてから学校給食用牛乳の放射性物 

質の含有量をメーカー（明治）が公表するべ 

しと主張したことについて経済誌メディアが 

取り上げ、その後町田市が明治に公表を要請 

しました。この問題は、東京２３区部の区長 

会が厚生労働大臣に直接訴えたとも重なった 

ことで、ようやく事態が動き出しました。給 

食用牛乳メーカー全体で、１月末の時点で態 

度(公表の是非)を決めるとの模様です。 

 また、町田市が学校給食の放射能測定を委 

託しても、検出限界値を１ベクレル単位まで 

厳密な測定を実施するかどうかが、これから 

大きな課題になってきました。その理由は、 

採択した住民請願の内容に、メーカーが「ゼ 

ロベクレル」を目指すようにと町田市が要求 

することを求めたことを市議会が全会一致し 

て採択したことです。 

★ マルチメディア双方向発信 吉田つとむ発見動画チャンネル 
URL http://j-expert.jp/ 発見動画チャンネル http://jp.youtube.com/yoshidaben 

編集 〒194-0011 町田市成瀬が丘 1-14-12サンホワイトＥ103-13吉田つとむ（市議会議員） 

http://jp.youtube.com/yoshidaben
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双方向の情報交流 

臨時議会が開催される予

定という意味について 
 

 次の定例市議会は２月末に始まる予定です

が、途中で臨時議会が開催されます。ただし、

現在では開催見込みと言う表現になります。

その理由と言うのは、陸上競技場の改修予算

（実質、サッカー場）を 12 月に追加して第 4

次補正予算として通しており、その予算に基

づく契約の議案を審議するために臨時議会開

催となります。現在は、入札業者が見積もり

をする期間になっています。2 月 3 日に開札

し、最低落札者が仮契約者になります。 

 その契約事項に問題があるか無いかを本会

議や委員会で審議し、議論を尽くしたところ

で、最終的に採決が行われます。原案が通っ

た後、仮契約から本契約の手続きが行われま

す。元の入札では、応募者がほとんどなく、

最終的な応札業者も価格が折り合わず、辞退

になった次第です。こうしたケースは滅多に

ないことであり、その時は、この契約議案が

議会には提案されませんでした。 

 今回は工事内容を変更（縮小させ）し、実

質的にサッカー競技に関する工事発注のみと

したものです。今回の入札で落札業者が出な

かったら大変です。議会の日程が全面的に変

ることはもちろん、そもそも地元サッカーチ

ームのＪ２昇格にあわせた、サッカー場整備

の工事が行えなくなるためです。市長が政治

生命をかけて推進してきた事業ですので、今

回は必ず落札業者が決まることでしょう。い

ずれにしても、競技場と言うスケールが大き

く特殊な工事であり、地元の建設業者にとっ

ては受注見込みが薄いタイプの事業です。 

歩行喫煙場所の拡大が必要 

 

 町田駅周辺に続いて、鶴川駅前部分の歩行

喫煙が禁止されます。名称は「道路等喫煙禁

止区域」と言いますが、市内全駅周辺にも拡

張すべきとの意見を度々聞いています。当事

者に意識が無くとも他の歩行者に危険を伴う

行為であり、私も同じ意見です。その代替に

喫煙場所が確保されていますが、歩道の一部

に設置された場所にある箇所もあり、通行者

には耐えられない環境も発生しており、より

気密性の高いスペースが確保されるべきでは

ないでしょうか。 

<インターン生を募集中> 
春休みに向け、第 29 期のインターン生を募

集中です。先行して、福光智子さん（専修大

学 2 年生）が参加していますが、今後も大学

新 1 年生から応募可能です。 

詳しくは、吉田つとむのＨＰをご覧下さい。 

http://j-expert.jp/tosei/int/main.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 その中に、2011 年夏・28 期研修生だった、

小宮春菜さん(国際基督教大学（ＩＣＵ）3 年

生)が作成したインターンシップ募集要項があ

ります。そちらを事前にお読み下さい。 

★吉田つとむの連絡先  TEL 042-795-7361  FAX 042-795-2726 
◇ どうぞ、町田市政や議会に関するご要望や、ご意見をお気軽にお寄せ下さい。 

ご連絡、お問い合せは電話・FAX、メールにて。Mail：  

http://j-expert.jp/tosei/int/main.html

